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扫码下载新民客户端

! ! ! !新华社北京 !月 "#日电 中共中央政治
局 !月 "#日召开会议，决定今年 $%月在北
京召开中国共产党第十九届中央委员会第五
次全体会议，主要议程是，中共中央政治局向
中央委员会报告工作，研究关于制定国民经
济和社会发展第十四个五年规划和二〇三五
年远景目标的建议。会议分析研究当前经济
形势，部署下半年经济工作。中共中央总书记
习近平主持会议。

会议认为，“十四五”时期是我国全面建
成小康社会、实现第一个百年奋斗目标之后，
乘势而上开启全面建设社会主义现代化国家
新征程、向第二个百年奋斗目标进军的第一
个五年。当前和今后一个时期，我国发展仍然
处于战略机遇期，但机遇和挑战都有新的发
展变化。当今世界正经历百年未有之大变局，
和平与发展仍然是时代主题，同时国际环境
日趋复杂，不稳定性不确定性明显增强。我国
已进入高质量发展阶段，发展具有多方面优
势和条件，同时发展不平衡不充分问题仍然
突出。要深刻认识我国社会主要矛盾发展变
化带来的新特征新要求，增强机遇意识和风
险意识，把握发展规律，发扬斗争精神，善于
在危机中育新机、于变局中开新局，抓住机
遇，应对挑战，趋利避害，奋勇前进。

会议强调，推动“十四五”时期我国经济
社会发展，必须高举中国特色社会主义伟大
旗帜，深入贯彻党的十九大和十九届二中、三
中、四中全会精神，坚持以马克思列宁主义、
毛泽东思想、邓小平理论、“三个代表”重要思

想、科学发展观、习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，全面贯彻党的基本理论、基
本路线、基本方略，坚定不移贯彻新发展理
念，统筹发展和安全，推进国家治理体系和治
理能力现代化，实现经济行稳致远、社会安定
和谐，为全面建设社会主义现代化国家开好
局、起好步。

会议指出，推动“十四五”时期经济社会
发展，必须坚持和完善党领导经济社会发展
的体制机制，为实现高质量发展提供根本保
证。必须始终做到发展为了人民、发展依靠人
民、发展成果由人民共享，不断实现人民对美
好生活的向往。必须把新发展理念贯穿发展
全过程和各领域，实现更高质量、更有效率、
更加公平、更可持续、更为安全的发展。必须
坚定不移推进改革，继续扩大开放，持续增强
发展动力和活力。必须加强前瞻性思考、全局
性谋划、战略性布局、整体性推进，实现发展
规模、速度、质量、结构、效益、安全相统一。

会议强调，今年以来，面对新冠肺炎疫情
严重冲击，我们坚持把人民生命安全和身体
健康放在第一位，加大宏观政策应对力度，扎
实做好“六稳”工作、全面落实“六保”任务，统
筹疫情防控和经济社会发展工作取得重大成
果。经济稳步恢复，复工复产逐月好转，二季度
经济增长明显好于预期，三大攻坚战扎实推
进，经济结构持续优化，产业数字化、智能化转
型明显加快，改革开放继续深化，人民生活得
到有力保障。这充分表明，党中央决策部署是
正确的，党的领导是坚强有力的，我国经济韧

性是强劲的，中国人民是拥有伟大创造力的，
中国特色社会主义制度是具有强大生命力的。

会议指出，当前经济形势仍然复杂严峻，
不稳定性不确定性较大，我们遇到的很多问
题是中长期的，必须从持久战的角度加以认
识，加快形成以国内大循环为主体、国内国际
双循环相互促进的新发展格局，建立疫情防
控和经济社会发展工作中长期协调机制，坚
持结构调整的战略方向，更多依靠科技创新，
完善宏观调控跨周期设计和调节，实现稳增
长和防风险长期均衡。

会议强调，做好下半年经济工作，要坚持
稳中求进工作总基调，坚持新发展理念，更好
统筹疫情防控和经济社会发展工作，坚持以
供给侧结构性改革为主线，坚持深化改革开
放，牢牢把握扩大内需这个战略基点，大力保
护和激发市场主体活力，扎实做好“六稳”工
作，全面落实“六保”任务，推动经济高质量发
展，维护社会稳定大局，努力完成全年经济社
会发展目标任务。
会议指出，要确保宏观政策落地见效。财

政政策要更加积极有为、注重实效。要保障重
大项目建设资金，注重质量和效益。货币政策
要更加灵活适度、精准导向。要保持货币供应
量和社会融资规模合理增长，推动综合融资
成本明显下降。要确保新增融资重点流向制
造业、中小微企业。宏观经济政策要加强协调
配合，促进财政、货币政策同就业、产业、区域
等政策形成集成效应。

会议要求，要毫不放松抓好常态化疫情

防控，健全常态化疫情防控机制，强化医疗卫
生物资储备，加强疫情防控国际合作，以实际
行动推动构建人类卫生健康共同体。要持续
扩大国内需求，克服疫情影响，扩大最终消
费，为居民消费升级创造条件。要着眼长远，
积极扩大有效投资，鼓励社会资本参与。要加
快新型基础设施建设，深入推进重大区域发
展战略，加快国家重大战略项目实施步伐。要
以新型城镇化带动投资和消费需求，推动城
市群、都市圈一体化发展体制机制创新。要提
高产业链供应链稳定性和竞争力，更加注重
补短板和锻长板。要全力巩固农业基础地位。
要更大力度推进改革开放，用深化改革的办
法优化营商环境，实施好国有企业改革三年
行动方案，继续扩大开放。要推进资本市场基
础制度建设，依法从严打击证券违法活动，促
进资本市场平稳健康发展。要坚持房子是用
来住的、不是用来炒的定位，促进房地产市场
平稳健康发展。要做好民生保障，做好困难群
众基本生活保障工作，采取有效措施缓解疫
情对青年人就业影响，强化外出农民工就业
服务，引导返乡农民工就近就业。要加大脱贫
攻坚力度，确保现行标准下农村贫困人口全
部脱贫、贫困县全部摘帽。要继续打好污染防
治攻坚战，推动实施一批长江、黄河生态保护
重大工程，落实好长江十年禁渔。要抓好应急
管理，强化安全生产。要有力组织防汛救灾，
统筹抓好南北方江河安全度汛，精心谋划实
施灾后恢复重建，确保人民生命财产安全。
会议还研究了其他事项。

江水环抱间，上海吴淞口国际邮轮港无
声伫立。

昨天，本报与多家媒体刊发上海吴淞口
国际邮轮港发展有限公司原党委书记、董事
长王友农的感人事迹，催人泪下。昨天下午，
记者重访邮轮港———这里是王友农抗击疫情
的主战场，也是他邮轮之梦启航的地方。

受疫情影响，空荡荡的码头不复往日的
热闹景象。但在一片静默中，有一种温柔坚定
的力量，如同灯塔一般，指引人们不断前行。

生前的他 不顾腿伤反复踩点

今天他们 随时待命来之即战

从登船桥开始，走进吴淞口国际邮轮港
&$航站楼，在指定区域测温、流调、做鼻咽拭
子，下楼到行李房，过海关，到大巴点……这
是 '月 ("日皇家加勒比“海洋量子号”靠港
后，中国籍船员入境回家的必经之路。
“当时王董就是这样一遍一遍地踩点，确

认路线。”公司客运服务部经理郭婉婷与副经
理唐梅华带着记者大致走了一遍，一圈下来
大约要花 (%分钟。

作为中国疫情得到有效控制后第一艘回
归中国母港的国际邮轮，王友农深知量子号
不容有分毫差错，哪怕前几天摔了一跤，他还
是拖着伤腿坚持到现场。影像资料还记录着
当时的场景：王友农的背影有些踉跄，但又那
么伟岸。

一路上，郭婉婷与唐梅华娓娓讲述着抗
疫期间的点点滴滴———
“一月份防疫物资紧缺，王董都给了一线

工作人员。其实，他自己也在现场，但他把
)*+口罩让给同行的我们，自己却只戴着薄
薄的普通口罩。”
“后来区里拨了防疫物资，第一批口罩刚

到，王董想到的却是，游客没有口罩怎么办？
他让我们把能发的口罩都发给客人，要让他
们先安心用上。”
“整个船员路线的布置是王董亲自调整

的，哪怕是地上的一米线如何摆放，他都要确
认一遍。他没空来现场时，就让我们拍照给他
看，事无巨细。”
“一月下旬邮轮靠港时，王董每船必到，经

常就站在登船桥口指挥，好像把自己当成了一
线客运人员。游客排队时间长，他很快想到开
辟绿色通道，让老人与残障人士优先通行。”

爱岗敬业、细致温柔、不畏艰辛……大厅
里空空荡荡，但好像处处都有王友农奋斗的
身影。“虽然王董离开了我们，但他的精神指
引我们前行。”郭婉婷目光坚定，“防疫常态化

情况下，我们随时待命、来之即战，做好充分
准备，等待邮轮产业复苏的那一天。”

生前的他 志在打造国际一流

今天他们 秉承精神继续前行

尽管同样处于“闭关修炼期”，&,航站楼
一旁，被誉为“东方之睛”的客运楼倒是动静
不小。大厅内，改造工程正在进行。这也源于
王友农的设想：左右有了两栋新的客运大楼
之后，王友农希望将“东方之睛”建成一个可
供旅客休息候航的综合场所。

改造现场，公司工程项目部经理宗朝吉
告诉记者，由于瞬时客流量大、码头总体建
筑复杂等特点，“东方之睛”改造工程难度较
大，“光是方案论证，就花了一年半左右的时
间”。为了考虑到每一个细节，王友农投入了
大量时间精力，带领下属们走访了许多邮轮
公司、旅行社等，并向相关单位反复征询意
见，综合各方面因素后，才最终决定了现在
的改造方案。
“改造工程今年年底前可以完成，预计将

于明年投入使用。”宗朝吉说，“王董之前对我
们工程部的同志说，要以精心、精细、精品的
工匠精神把工程做好，我们也会秉承他一贯
的敬业态度，希望把吴淞口邮轮港建设成为
国际一流的邮轮母港。”

建设国际一流邮轮母港、大力发展邮轮
经济———这也是王友农与无数邮轮人为之奋
斗的共同目标。
“我与王友农认识多年。在他工作的 (-

年中，其中近一半时间奉献给了邮轮事业。他
无私敬业、甘于奉献，很多工作方法、为人准
则，都给我们树立了榜样。”在王友农生前工
作单位昨天下午组织开展的先进事迹学习讨
论会上，宝山区滨江开发建设管理服务中心
主任王斌动情地说。
“疫情前我还和友农商量今年的邮轮产

业发展，但是疫情打乱了我们的节奏。他倒下
之前，分分秒秒都在为抗疫战斗。”上海吴淞
口国际邮轮港发展有限公司党委副书记、总
经理顾绘权说，“吴淞口邮轮港将完成十三五
规划，启动十四五规划，王友农的精神品格将
成为我们下一阶段的工作指引。”
“王友农在世时，以身化巨帆，推动吴淞

口邮轮港这艘大船三年登顶亚洲第一、五年
达到全球第四；他走后，坚毅的精神仍将继续
指引我们砥砺奋进，将吴淞口打造成为国际
一流的邮轮港。”上海吴淞口投资!集团"有限
公司党委副书记、总经理李明强表示。

本报记者 杨洁
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本报记者 陈梦泽 摄
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“东方之睛”正按目标改造
'""重访王友农生前工作的吴淞口国际邮轮港


